

PLAN DE CONTIGENCIA 4° BASICOS LENGUAJE.

SUBSECTOR: Lenguaje.		
ACTIVIDAD		ESTRATEGIA DE TRABAJO
Lectura comprensiva “La importancia de la Luna sobre la Tierra” y “Las flores de la Luna”	Guía.	Leer el texto completo de manera efectiva y concentrada.
Después de leer el cuento.	Guía.	Contestar las preguntas de manera completa, en sus cuadernos, pero antes colocar como título: Comprensión lectora. Meta: Comprender texto de manera efectiva, para la extracción explícita e implícita de respuestas para el manejo de estrategias de comprensión lectora. Actividad: Leer comprensivamente los textos, pegarlos en sus cuadernos y copiar las preguntas en sus cuadernos. Subrayar o destacar las respuestas correctas en el texto.

LA IMPORTANCIA DE LA LUNA SOBRE LA TIERRA.

¿Qué pasaría si la Luna no existiera?

Desde tiempos inmemorables ha sido uno de los grandes misterios de la ciencia, pero gracias a los avances tecnológicos se han podido descubrir cosas fascinantes. La Luna es el único satélite natural conocido de la Tierra y de vital importancia para la vida animal y vegetal, así como la responsable del equilibrio de los distintos ecosistemas con el medio ambiente.

La Luna es uno de los cuerpos celestes más admirados por la humanidad por ser el de mayor tamaño y, junto a las estrellas, es la que ilumina el cielo cuando el sol se poner y oscurece. No se a llegado a demostrar si la vida humana no existiría en la Tierra sin la presencia de la Luna, pero esta claro que nada sería lo mismo. La atracción gravitatoria de la Luna es fundamental, ya que produce una deformación sobre nuestro planeta creando corrientes marinas necesarias para los peces y su alimentación.

La luna se aleja gradualmente de la Tierra unos 3,8 centímetros por año.

Las consecuencias de este fenómeno podrían ser desastrosas dentro de unos siglos, puesto que la Luna se encarga de mantener estable el clima de nuestro planeta. En el momento en que la Luna esté demasiado lejos y no tenga afectación gravitatoria con la Tierra, habrá consecuencias climáticas devastadoras con la progresiva destrucción de nuestro planeta.

Sin la afectación de la Luna sobre nuestras tierras, los ciclos temporales se volverían caóticos, la Tierra daría una vuelta cada 8 horas en lugar de cada 24 horas, de modo que en un año tal como lo concebimos estaría compuesto por 1.095 días y esto llevaría a reducir la esperanza de vida a los 25 años.

Por otro lado, los vientos serían más huracanados que nuca, con mucha más potencia y violencia que los que conocemos en la actualidad. Al mismo tiempo, la atmósfera tendría mucho más oxígeno y el campo magnético del planeta sería tres veces más intenso con lo que el 80% de las especies de animales se extinguirían.



Lee las preguntas, subraye en el texto y responda de manera completa en su cuaderno.

- 1.- Según el texto, ¿Qué relación tiene la Luna con la vida animal y vegetal de la Tierra?
- 2.- ¿Por qué la Luna es uno de los cuerpos celestes más admirados de la humanidad?
- 3.- ¿Qué información nos entrega la imagen que acompaña el texto?
- 4.- ¿Qué importancia tiene la Luna para nuestro planeta?
- 5.- ¿Qué significa el siguiente fragmento del texto? Explica con tus palabras.

“No se ha llegado a demostrar si la vida humana no existiría en la Tierra sin la presencia de la Luna”

- 6.- Según el texto, define la palabra “devastadora”. ¿Qué otra palabra significa lo mismo?

Las flores de la Luna.

Anónimo, leyenda de Europa del Norte.

En las montañas de Tirol, hace tiempo, vivía un príncipe muy joven llamado Meinard. Se pasaba el día cazando y no asistía a las fiestas ni a los bailes que se celebraban en el palacio de su padre, al que acudían, con ganas de festejar, las chicas más guapas y elegantes de todo el país.

En una ocasión, persiguiendo a un ciervo por los altos del valle Stam se le hizo de noche en los altiplanos, no supo encontrar el camino de vuelta y tuvo que quedarse a dormir bajo un árbol. Era una noche de luna llena y no había el más leve rastro de niebla. El príncipe Meinard quedó literalmente fascinado por la luminosidad de la Luna, por aquella claridad tan dulce y suave que le dejaba sumergido en una especie de **éxtasis** que hasta entonces no había conocido. No pegó ojo en toda la noche, que le pareció brevíssima, pues la claridad de la Luna le había conmocionado y devuelto el ánimo.

A partir de aquel día, el príncipe Meinard sólo tuvo en la cabeza la idea de ir a la Luna. Pensaba en ello noche y día, hasta que decidió ir a ver al viejo Andreas, que tenía fama de brujo, y le expuso su **desazón**. El viejo Andreas lo escuchó atentamente y le dijo que la única, manera de realizar su deseo era a través de un sueño provocado por un brebaje mágico. Tardaría unos cuantos días en prepararlo, porque necesitaba hierbas maceradas cosechadas en luna menguante en los páramos más encarados de levante.

Al cabo de quince días, el príncipe Meinard volvió a casa del viejo Andreas, quien ya le tenía preparado el brebaje. Fue precisamente en una noche de luna llena cuando el príncipe se lo tomó, se quedó dormido profundamente y al despertar, se encontró en la Luna.

Allí, pronto comprobó que aquella claridad dulcísima provenía precisamente de la hija del rey de la Luna, una chica de belleza extraordinaria. Los dos jóvenes se enamoraron locamente y vivieron el más apasionado de los idilios. Pero fue corto. Solo duró veintiocho días. Sus mundos eran demasiado diferentes y no pudieron continuar juntos. Al cabo de cuatro semanas, Meinard se durmió en los brazos amorosos de su enamorada y, al despertar, se encontró de nuevo en su aposento de palacio. Pero llevaba un recuerdo de la dulce princesa lunar: una de las flores que, finísima, casi de terciopelo, como capa de nieve se hizo famosa y se puede encontrar en los prados más altos y bellos de las montañas.

Lee las preguntas, subraye en el texto y responda de manera completa en su cuaderno.

- 1.- ¿Por qué el príncipe era diferente a los jóvenes de su edad?
- 2.- ¿Cómo era el lugar donde el príncipe se queda a dormir bajo el árbol?
- 3.- ¿Qué le fascino al príncipe de la Luna?
- 4.- ¿A quién recurre el príncipe para visitar la Luna?, ¿Qué consecuencias tuvo esa visita?
- 5.- ¿Por qué eran tan diferentes los mundos del joven Meinard y la joven princesa?
- 6.- ¿Qué relación se puede establecer entre el tiempo de duración de la relación de los enamorados y el ciclo de la Luna?
- 7.- En la historia, ¿Qué representa la flor?
- 8.- Dibuje en su cuaderno la flor tal como la describe el texto.